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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В ГОРОДАХ 

И РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

Малоархангельский район

САХАРНАЯ 
РЕВОЛЮЦИЯ
В этом году в Малоархангельском

районе посевы сахарной свеклы

будут увеличены на 4000 гектаров.

Общая площадь "сахарных полей"

составит 5350 гектаров.

ООО "Орелагроинвест" (дочернее
предприятие ООО ТД "Русская сахарная
компания" группы "Разгуляй") планирует
засеять 2400 гектаров сладкой культу�
рой; с 600 до 2000 гектаров расширяет
посевы сахарной свеклы филиал № 6
ООО "Орловский лидер"; в два раза 
(с 300 до 600 гектаров) — ООО "Дубо�
вицкое".

По словам заместителя начальника
управления сельского хозяйства и про�
довольствия Малоархангельского райо�
на В.А. Буравцова, местные свекловоды
основательно подготовились к "сахар�
ной революции". Осенью в почвы были
внесены сложные удобрения, а весной
— азотные. ООО "Орелагроинвест" при�
шло в район с новой импортной техни�
кой. В плане технического вооружения
не отстает от конкурента�инвестора и
ООО "Орловский лидер". Сев сахарной
свеклы в районе идет полным ходом. В
настоящее время выполнено более по�
ловины запланированного объема работ.

Что же касается сева ранних яровых
зерновых культур и однолетних трав, он
в районе завершен.

Мценский район

ТЕХНОЛОГИИ 
ДЛЯ СВИНАРНИКА
В первой декаде мая будут сданы

в эксплуатацию два корпуса сви*

новодческого комплекса ООО

"Орелсельпром", расположенного

вблизи деревни Белый Колодец

Тельченской сельской админист*

рации.

Как сообщила главный зоотехник рай�
она Л.Н. Герасимова, на начальном эта�
пе первые два здания будут использо�
ваться под карантин поступающей пар�
тии свиноматок. В настоящее время по�
мимо строительных работ ведется по�
ставка технологического оборудования.
Системы навозоудаления, вентиляции и
обогрева уже поступили и готовы к мон�
тажу. На днях поступит и стойловое обо�
рудование, будут сданы в эксплуатацию
все установки для кормораздачи и по�
ения животных . 

К ноябрю 2007 года вступят в строй
16 корпусов. Предполагается, что сви�
новодческий комплекс будет произво�
дить более 12 тыс. тонн свинины в год. 

Шаблыкинский район

ЗАГРАНИЦА 
НАМ ПОМОЖЕТ
На базу ЗАО "Крахмалопродукты"

поступил новый немецкий ком*

плекс для посадки и обработки

картофеля. 

В набор современного комплекса
входят сажалка, роторный культиватор�
грядообразователь и опрыскиватель с
шириной захвата 18 метров. Благодаря
новой технике предприятие предполага�
ет увеличить посевную площадь карто�
феля до 100 га, а затем — и до 500 га.
На территории России таких машин уже
два десятка. По мнению первого замес�
тителя главы районной администрации 
А.Г. Фролова, за новыми машинами —
будущее. 

Информагентство 

"Орловской правды".

В Должанский район Сергей Суворов приехал из Средней
Азии, в пору когда там начинали разгораться межнациональные
конфликты. Орловщина встретила его как родного: он устроил�
ся на работу в крупнейшую агрофирму ЗАО АПК "Юность".

Когда в московском проектном институте для "Юности" изго�
тавливали проектно�сметную документацию, опыт практика Су�
ворова, технолога мукомольного производства, очень приго�
дился.

— Главное для производства муки — высокое качество зерна,
— говорит С.Г. Суворов. — С этим в агрофирме никогда проб�
лем не было. 

Благодаря профессионализму таких специалистов, как 
С.Г. Суворов, должанская мука пользуется спросом далеко за
пределами региона; ею заинтересовалась даже известная за�
рубежная фирма. Но и на этом мучных дел мастер, конечно, не
останавливается. Впереди его ждут новые успехи. 

Л. ШВЕЦОВА.

Свою семейную жизнь супруги Сергей и Елена

Дьячковы начинали с 15 квадратных метров

общежития. Теперь их жилищные проблемы

остались в прошлом. Недавно Дьячковы стали

обладателями благоустроенного дома, который

им удалось приобрести благодаря аграрному

национальному проекту, предусматривающему

обеспечение жильем молодых специалистов

села.
Сергей Николаевич — выпускник университета бизнеса и

управления (он работает главным специалистом Новодере�
веньковской райадминистрации), в вузе учится и его жена. Еле�
на Анатольевна — сотрудник РОВД. Супруги признаются: для
того чтобы накопить денег на жилье, требуются многие годы.

— К тому времени впору уже на пенсию уходить, о вечном
думать, — говорит Сергей Николаевич. — К счастью, нам по�
везло: предоставленная по программе субсидия дала реаль�
ную возможность обзавестись собственным жильем.

Дьячков не без гордости демонстрирует нам свой новый
дом, в котором полным ходом идет ремонт.

— Это общая комната, более 20 квадратных метров, будет
где нашему маленькому сынишке поиграть. Там — кухня, две
спальные комнаты. Согласитесь, налаженный быт — это пять�
десят процентов благополучия семьи.

Впереди у Дьячковых еще немало приятных забот: нужно не
только внутреннюю отделку завершить, но и привести в поря�
док усадьбу.

В прошлом году в администрацию Новодеревеньковского
района поступило 24 заявки от семей на улучшение жилищных
условий. Все они удовлетворены. Остается только пожелать
успехов этим молодым семьям, которые прочно связали свою
жизнь с селом.

В. ГОНЧАРОВА.

НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ "РАЗВИТИЕ АПК"

ПРОГРАММА РЕАЛЬНЫХ ДЕЛМУЧНЫХ ДЕЛ МАСТЕР СЕРГЕЙ СУВОРОВ
ТВОИ ЛЮДИ, СЕЛО!

Какой хлеб мы едим? К сожалению, 

с ослаблением контроля за качеством хлебной

продукции и появлением на рынке частных мини*

пекарен мы задумываемся об этом все чаще. Нет

сомнений в том, что качество хлебных изделий

зависит от ответственности и высокой

квалификации мукомолов. С именем такого

специалиста — Сергея Георгиевича Суворова —

связывают и строительство мельницы на

должанском элеваторе, и ее эффективную работу.

В начале года "Орловская
правда" рассказала о кон�
фликте, возникшем между
жильцами дома № 4 по Поляр�
ному переулку в Орле и вла�
дельцами кафе "Оазис", рас�
положенного на первом этаже
этого дома. Не желая терпеть
выходки некоторых посетите�
лей "Оазиса", обитатели дома
старались защитить свое пра�
во на спокойный отдых без шу�
ма полуночных гулянок, обезо�
пасить детей от чересчур бес�
церемонных гуляк. Больше
всего претензий у жильцов,
вынужденных соседствовать с
увеселительным заведением,
вызывала отдельная комната
отдыха с мини�сауной, обору�
дованная в "Оазисе". Газета
предложила правоохранитель�
ным органам оценить закон�
ность деятельности админист�
рации кафе. На днях в редак�
цию пришел ответ из прокура�
туры Советского района г. Ор�
ла. 

И.о. заместителя прокурора
района С.П. Финадеев сооб�

щил о результатах проверки,
проведенной после выхода на�
шей статьи "Позиционная вой�
на вокруг "Оазиса" ("Орлов�
ская правда" от 28 февраля
2007 года). Как мы и предпо�
лагали еще при написании то�
го материала, большинство
возможных претензий адми�
нистрация кафе поспешила
подчистить, не дожидаясь
проверяющих. "В ходе провер�
ки установлено, что кафе
"Оазис" рассчитано на 50
мест. В кафе проведены меро�
приятия по звукоизоляции, от�
сутствует живая музыка", —
сообщает представитель про�
куратуры. 

Напомним, что зимой жур�
налист насчитал только в ос�
новном зале кафе 46 мест, тог�
да же совладелец "Оазиса"
Сергей Авдеев говорил о еще
одном столике в номере  люкс,
то есть вместе выходило явное
превышение законом установ�
ленного норматива. Наверное,
встречая проверяющих, адми�
нистраторы лишние стульчики

быстренько припрятали. Ну да
не в таких мелочах дело. Авде�
ев как представителю газеты,
так, видимо, и прокурорскому
работнику продемонстриро�
вал бытовой музыкальный
центр, стоящий в зале: "Живую
музыку убрали еще в сентябре
сразу после первых жалоб на
шум!". Вероятно, рассказал
Сергей Сергеевич, и как, что�
бы не беспокоить жильцов,
сделали ремонт со звукоизо�
ляцией, и как заключили дого�
вор на вывоз мусора, оборудо�
вав собственную контейнер�
ную площадку позади дома.
Соответственно и особых пре�

тензий у тех, кто пришел в ка�
фе по долгу службы, возник�
нуть не могло. Процитирую
еще один фрагмент письма
прокуратуры: "Сотрудниками
ОВД по Советскому району 
г. Орла по поручению прокура�
туры 23.03.2007 г. проведена
проверка графика работы ка�
фе "Оазис", в ходе которой ус�
тановлено, что в 23 часа 03 ми�
нуты дверь в кафе закрыта,
фактов нарушения обществен�
ного порядка на территории,
прилегающей к кафе, выявле�
но не было".  

В какой�то удивительный
вечер милиционеры приходи�

ли в кафе! Наверное, в пятницу
23 марта "Оазису" очень не по�
везло с заказами — свадьбы
не было, что ли? Великий пост
сказался? Жители дома гово�
рят, что по весне молодожены
регулярно устраивают торжес�
тва под окнами многоэтажки в
Полярном переулке. И усилен�
ные мощными динамиками
здравицы тамады, несмотря
на звукоизоляцию, до поздне�
го вечера "поднимают настро�
ение" жильцам нескольких
этажей.      

Впрочем, главным поводом
для возмущения обитателей
дома был номер люкс, кото�
рый в народе метко прозвали
"комнатой свиданий". По это�
му поводу возмущались не
только соседи кафе. Приведу
строки из письма ветерана
войны и труда В.С. Кузнецова,
которое он прислал в редак�
цию после нашей февральской
публикации. "После трудового
дня каждый человек имеет
право на отдых и покой. А
больные люди и пожилые? Кто
в наших условиях защитит их
спокойную старость? А детям
безопасность? Почему люди
должны страдать, в то время
как владельцы "оазисов" рас�
кручивают свое дело, а состо�

ятельные люди "содержатель�
но" отдыхают в них до глубокой
ночи? Такие увеселительные
заведения и кафе с "комната�
ми свиданий" не должны нахо�
диться в жилых домах. Нравит�
ся, господа, вам этот вид биз�
неса — стройте отдельно!" 

От эмоций пожилого вете�
рана вернемся к официально�
му тексту, рассказывающему
об итогах проверки. Вот какую
оценку дала прокуратура обо�
рудованию мини�сауны в од�
ном из помещений кафе: "В
ходе проверки установлено,
что согласно договору аренды
№ 0364 от 14.05 2006 г. нежи�
лое помещение сдается инди�
видуальному предпринимате�
лю Авдееву для оказания услуг
общественного питания.

В соответствии со ст. 615
Гражданского кодекса РФ
арендатор обязан пользовать�
ся арендованным имуществом
в соответствии с условиями
договора аренды, а если такие
условия в договоре не опреде�
лены — в соответствии с на�
значением имущества.

Между тем в одном из арен�
дуемых помещений руковод�
ством кафе "Оазис" установ�
лены ванна�джакузи, кабина с
инфракрасным излучением,

душевая, что является нару�
шением условий договора
аренды нежилого помещения.

Осуществление ненадлежа�
щего муниципального контро�
ля за нецелевым использова�
нием муниципального имуще�
ства повлекло за собой обос�
нованные жалобы граждан в
правоохранительные органы.

По результатам проверки
прокуратурой района в адрес
главы муниципального обра�
зования "Город Орел" — мэра
города Орла Касьянова А.А.
направлена информация о вы�
явленных нарушениях". 

Предвижу, что у владельцев
"Оазиса" возникнет претен�
зия: мол, газета тенденциозно
стала исключительно на сто�
рону жильцов. А те и бутылки в
посетителей кафе из окон ки�
дают (как мне уже говорила
совладелец "Оазиса" Елена
Жукова), и сами возле подъез�
да сорят. Но я могу только на�
помнить о требовании к сосед�
ству предприятий общепита с
жильем, которое прописано в
постановлении главного госу�
дарственного санитарного
врача РФ от 8.11.2001 года (в
редакции от 3.04.2003 г.): "При
этом не должны ухудшаться
условия проживания, отдыха,
лечения, труда людей". Поло�
жа руку на сердце скажите,
уважаемые содержатели
"Оазиса": это требование у вас
полностью соблюдается?

Евгений ЛОКТИОНОВ.

(Окончание. 
Начало на 1%й стр.)

Начальник городского управления
муниципального имущества и земле�
пользования (УМИЗ) Ю.Н. Глазков
на комитете построил выступле�
ние на общих фразах: "БПХ нахо�
дится под внешним управлением",
"Состав имущества не изменил�
ся", "Ничего не продано". 

Гораздо больше конкретики ус�
лышали депутаты от главного спе�
циалиста экономического отдела
Орловского горсовета Л.И. Мини�
ной, присутствовавшей на первом
собрании кредиторов, которое со�
стоялось на днях. Она сообщила,
что основным кредитором пред�
приятия является московская
фирма ООО "Консалт�Плюс". Сре�
ди прочих кредиторов — "Гортеп�
лоэнерго", "Орелводоканал" и на�
логовые органы. Со слов Л.И. Ми�
ниной собравшиеся узнали, что на
собрании кредиторов был утвер�
жден отчет внешнего управляю�
щего, которым сегодня является
А.В. Филинский. 

На вопрос заместителя пред�
седателя горсовета М.В. Вдови�
на, что конкретно предложило со�
брание кредиторов по оздоровле�
нию финансового состояния БПХ,
Л.И. Минина ответила так: "Пред�
лагается продать дебиторскую за�
долженность БПХ, часть имущест�
ва бани № 3, часть акций (от 30 до
75%) бани № 4 и часть акций бани
№ 2. Полностью в муниципальной
собственности планируется оста�
вить только баню № 1 и прачечную.
Срок реализации данных меро�
приятий — год и три месяца, ос�
тавшиеся до окончания процедуры
внешнего управления". Это вся ин�
формация.  

Напомним, всего несколько не�
дель назад в "Орловской правде"
был опубликован материал "Не
продавайте баню!" К нему прила�
галось письмо постоянных клиен�

тов бани № 4 (всего 43 подписи) с
просьбой к чиновникам мэрии не
продавать муниципальное имуще�
ство. Тогда администрация Орла
за подписью первого заместителя
мэра В.В. Еремина предоставила
такой ответ: "Здание бани № 4 по
улице Октябрьской находится в хо�
зяйственном ведении МУП "Бан�
но�прачечное хозяйство", и в на�
стоящее время вопрос о продаже
данного муниципального имущес�
тва не рассматривается". Однако
не прошло и месяца, как выясни�
лось, что значи�
тельная доля этой
бани — собствен�
ности всех горо�
жан, — скорее
всего, уйдёт с мо�
лотка. Ведь те�
перь слово кре�
диторов в БПХ
стало более веским, чем позиция
мэрии и депутатов, — таков закон. 

На заседании комитета М.В. Вдо�
вин пояснил депутатам и предста�
вителям СМИ, что на все запросы
горсовета чиновники из мэрии
только отговариваются: "Мы не

владеем вопросом о ситуации с
состоянием банно�прачечного хо�

зяйства". И советуют обращаться
к внешнему управляющему. "Когда
мы напрямую обращаемся к внеш�
нему управляющему, то Филин�
ский игнорирует горсовет, да и
найти его невозможно, — подчерк�
нул М.В. Вдовин. — В итоге инте�

ресная ситуация по�
лучается. С муници�
пальным имущест�
вом проводятся
сделки, а мы, депу�
таты, окольным пу�
тём пытаемся до�
стать интересующие
нас сведения. Почему
процесс управления
БПХ потерян? Ведь,
когда в мэрии затева�
ли процедуру банкрот�
ства, депутатам заяви�
ли, что все меропри�

ятия проводятся в целях финансо�
вого оздоровления. Но механизмы
реализации "оздоровления" нико�
му не понятны".

Согласен с этим мнением и де�
путат В.В. Аносов. "Всё уже гото�
вится к продаже, — сказал он. — А
заказывает музыку основной кре�
дитор, то есть  московская фирма
"Консалт�Плюс".      

На вопрос М.В. Вдовина, поче�
му муниципалитет не управляет
процессом банкротства, у началь�
ника управления муниципального
имущества и землепользования
Ю.Н. Глазкова чёткого ответа не
нашлось.  

В свою очередь председатель
комитета М.Ю. Берников отметил,

что в своё время (меньше года на�
зад) можно было просто погасить
из городского бюджета долг МУП
БПХ или городским предприятиям
поучаствовать в торгах, где 16
миллионов долговых обяза�
тельств БПХ было продано за 1,2
миллиона рублей. Но этого сдела�
но не было. Значит, это чья�то ха�
латность? М.Ю. Берников также
высказал мнение, что в ситуации с
МУП БПХ "есть признаки предна�
меренного банкротства". Согла�
сен с ним и М.В. Вдовин. Комитет
вынес решение довести информа�
цию до депутатов городского Со�
вета на очередной сессии. А на�
чальнику управления муниципаль�
ного имущества и землепользова�
ния администрации г. Орла 
Ю.Н. Глазкову предложили под�
нять документы о состоянии дел в
МУП БПХ до начала процедуры
банкротства и предоставить депу�
татам. "Нам необходимо устано�
вить: были ли признаки халатного,
а возможно, и преступного отно�
шения к своим должностным обя�
занностям чиновников, осуществ�
ляющих управление МУП БПХ", —
сказал заместитель председателя
горсовета.  

Сергей МЕРЦАЛОВ.

ДЖАКУЗИ В КАФЕ НЕ МЕСТО

ГОРОДСКИЕ БАНИ УЙДУТ  С МОЛОТКА 

Прокуратура предложила орловскому мэру

следить за тем, чтобы муниципальные

помещения не превращались в "комнаты

свиданий".

БЫЛО ЛИ БАНКРОТСТВО БПХ ПРЕДНАМЕРЕННЫМ? 

ЭТО СЕЙЧАС ПЫТАЮТСЯ ВЫЯСНИТЬ ГОРОДСКИЕ ДЕПУТАТЫ 

ДЕЛОВЫЕ НОВОСТИ

КАЧЕСТВЕННОЕ
РЕШЕНИЕ

ООО "ТрефилАрбед

Рус" — организованное

на базе цеха металло*

корда Орловского заво*

да "Северсталь*метиз"

совместное предпри*

ятие компаний "Север*

сталь*метиз" и "Арсе*

лор" — приобрело новое

оборудование для ис*

пытательной лаборато*

рии. 

Современная разрывная
машина, атомно�эмиссион�
ный спектрометр, вулкани�
зационный пресс способны
не только рассчитывать и вы�
давать точные результаты,
но и одновременно выпол�
нять несколько функций. На�
пример, атомно�эмиссион�
ный спектрометр позволяет
контролировать качество
выходных материалов, элек�
тролитов, покрытия на про�
волоке и т. д., определять
все химические элементы
материала. А для новых ви�
дов металлокорда, выпуска�
емых сегодня "ТА Рус", про�
сто необходимы испытания,
которые проводятся с помо�
щью разрывной машины. 

ДЕКЛАРАЦИОННАЯ
КАМПАНИЯ:

СКОРО ФИНИШ 
По оперативным дан*

ным отдела налогооб*

ложения физических

лиц УФНС России по

Орловской области,

уже принято и зарегист*

рировано 6966 декла*

раций о доходах 2006

года,  из них 5058 пода*

но предпринимателя*

ми.

В 920 декларациях заявле�
ны имущественные налого�
вые вычеты в связи с прода�
жей недвижимого  имущест�
ва и транспортных средств. В
51 декларации отражена ис�
тория доходов, полученных
от сдачи имущества в аренду
(внаём).

Сумма налога к доплате в
бюджет по принятым декла�
рациям составила 2 млн. 820
тыс. рублей.

Продолжает прирастать
Орловщина миллионерами.
Уже в 108 декларациях заяв�
лена сумма дохода, превы�
шающая 1 млн. рублей. В 93
декларациях заявлена сумма
дохода от 1 до 10 млн. руб�
лей. Сумма налога к доплате
по декларациям этой катего�
рии плательщиков составила
1,2 млн. рублей. В 15 декла�
рациях фигурируют доходы
от 10 до 100 млн. рублей.

Налоговики напоминают,
что последний срок подачи
деклараций для предприни�
мателей, нотариусов, адво�
катов, тех, кто продал недви�
жимость, и др. — 30 апреля.
Декларации по налоговым
вычетам на лечение, обуче�
ние и покупку жилья можно
подать до конца года. 

Сейчас часы работы ин�
спекций продлены. Деклара�
цию можно сдать и в выход�
ные дни. К сожалению, тра�
диционно основной наплыв
посетителей начинается с
выходом декларационной
кампании на финишную пря�
мую.

Соб. инф.

Совет кредиторов банно�прачечного хозяй�
ства планирует продать часть имущества го�
родских бань № 2, № 3, № 4. Мэрия уже не
способна повлиять на инициированный ею в
прошлом году  процесс банкротства. 
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БУНИНКА ПОШЛА 
"С ПЕСНЕЙ ПО ЖИЗНИ"

В отделе музыкально*нотной литературы

областной библиотеки им. Бунина орга*

низована выставка "С песней по жизни".

Она приурочена к 100*летию со дня рож*

дения композитора Василия Павловича

Соловьева*Седого.

На ней представлены литература, посвя�
щенная композитору, его книга воспомина�
ний "Пути�дороги", статьи,  материалы, ин�
тервью разных лет для отечественных музы�
кальных журналов. Шеститомное собрание
сочинений  В.П. Соловьева�Седого знакомит
посетителей выставки с его балетной, сцени�
ческой  музыкой,  отрывками из оперетт.
Особое место  занимают  нотные сборники и
грампластинки с самыми известными и попу�
лярными песнями  композитора, среди кото�
рых — "Соловьи", "Где же вы теперь, друзья�
однополчане" и "Подмосковные вечера".

Выставка "С песней по жизни" работает по
30 апреля 2007 г. с 10 до 18 часов. 

ПРИГЛАШАЕТ 
ДЕТСКИЙ ПАРК

1 мая в городском Детском парке будет

организована праздничная развлека*

тельная программа для самых малень*

ких. 

Традиционную программу подготовят ра�
ботники парка. Помощь в организации ока�
жут городские педагогические отряды из
числа студентов. Как сообщает Л.В. Блохина,
культорганизатор парка, на летней сцене со�
стоится концерт детской песни. В самом
парке пройдут соревнования по спортивным
играм. Судить творческие и спортивные кон�
курсы будет смешанное жюри, состоящее из
представителей администрации парка и ро�
дителей конкурсантов. Если повезет с пого�
дой, дорожки парка станут творческой пло�
щадкой для конкурса по рисунку мелом на
асфальте.

Все желающие смогут посетить детский
праздник с 12.00 до 18.30. 

ГИБДД "НАЕХАЛА" 
НА РЫНКИ

Из 39 орловских рынков только 8 имеют

места для стоянки прибывающих машин.

К такому выводу пришла комиссия ГАИ

после проведенных проверок.

По результатам проверок подъездных пу�
тей составлены акты с указанием выявлен�
ных недостатков и определением сроков их
устранения. 

Как сообщил начальник МОБ УВД по Ор�
ловской области Н.А. Щербаков, в соответ�
ствующие органы местного самоуправления
направлены предложения по каждому рын�
ку.

Программой обеспечения безопасности
дорожного движения по г. Орлу в 2007 году
предусмотрено строительство двух площа�
док для временной стоянки транспорта вне
пределов проезжей части. На эти цели вы�
делено соответственно 1750 и 1400 тыс.
рублей.

ФИЛОСОФЫ 
ГОВОРИЛИ О БУДУЩЕМ

В рамках недели науки в Орловском

государственном техническом уни*

верситете состоялась конференция

по проблемам философии, посвящен*

ная 200*летию выдающегося русского

философа И.В. Киреевского (1806—

1856 гг.).

Участниками конференции, которыми бы�
ли студенты 1—3�х курсов, было заслушано
около 20 докладов.  В ходе дискуссии моло�
дые исследователи попытались выяснить:
что необходимо почерпнуть современному
обществу из социально�экономических, по�
литических и культурных достижений циви�
лизаций прошлого, чтобы укрепить совре�
менный общественный строй России. По
мнению преподавателя кафедры философии
и истории ОГТУ С.В. Савенкова, подобные
научные встречи студентов играют важную
образовательную роль. "Научная конферен�
ция и оживленная дискуссия пробуждают ин�
терес к науке, значительно расширяют круго�
зор и укрепляют теоретическую базу моло�
дежи", — сказал Святослав Викторович.

ОРЁЛ:ВЧЕРА, 

СЕГОДНЯ, ЗАВТРА

(Окончание. 

Начало на 1%й стр.)

Первым шагом районной адми�
нистрации  стала идея реоргани�
зации Покровского профессио�
нального лицея в колледж, чтобы
все желающие ребята могли полу�
чать рабочие специальности, не
уезжая из дома. 

А.И. Самойлова поведала, что
первыми на предложение об орга�
низации опекунских семей в По�
кровском районе отозвались педа�
гоги, а сегодня в органы опеки и
попечительства обращаются и ме�
дики, и работники культуры, сель�
хозпредприятий. Еще три семьи
подали документы на четырёх ре�
бят в регистрационный банк дан�
ных детей, оставшихся без попе�
чения родителей. Одна из этих се�
мей решила взять малыша из об�
ластного дома ребёнка с последу�
ющим усыновлением. 

Сегодня дети, прослышав от
друзей о счастливом прибавлении
в их семействах, тоже просят мам
и пап взять домой "братишек" и
"сестрёнок". Каждый из родите�
лей, выбравших для себя такой не�
легкий и благородный жизненный
путь, верит, что период адаптации
новых членов семей к непривыч�
ным для них домашним условиям,
родительской заботе и любви
пройдёт быстро и спокойно. 

Добрым примером опекунской
семьи в Покровском районе стала
семья Галины Николаевны, учителя
биологии и химии Топковской

средней школы, и главы Топков�
ского сельского поселения Андрея
Николаевича Волковых. В 2001 го�
ду супруги, посоветовавшись с де�
тишками Романом и Алиной,
оформили опеку над девятилет�
ним Серёжей. Вместе они пережи�
ли этап притирки характеров, ре�
шили его проблемы с учёбой: но�
вые братик и сестрёнка Серёжи го�
товили с ним уроки. Мальчик, беря

пример с брата Ромы, стал настоя�
щим помощником отцу. Сейчас
Серёже уже 15 лет. На высокого
красавца любуется всё село Топки.
А недавно он как полноправный
член семьи Волковых вместе со
всеми принимал важное решение
о приеме в семью маленькой се�
милетней Верочки. 

Впервые увидев девочку, супру�
ги Волковы сразу почувствовали:

"Это наше солнышко,
наша крошка! Она
словно всю жизнь бы�
ла с нами, только вот
на время уехала из
дома… Теперь всё бу�
дет хорошо".

Новая мама Ве�
рочки Галина Никола�
евна рассказывает,
что, несмотря на воз�
раст, девочка по�
взрослому мыслит и
рассуждает. Она мно�
гое повидала, но ни�
когда маленькая Вера
не чувствовала столь�
ко тепла и заботы, ко�
торые от всего серд�
ца дарят ей новые ро�
дители, братья и сес�
трёнка Алина. 

— Наша светлая,
нежная, ласковая
Верунька — самая
внимательная хозя�
юшка, мамина по�
мощница! — продол�
жает Г.Н. Волкова. —

Она с интересом знакомится со
всеми праздничными и семейны�
ми традициями. Вера — очень лю�
бознательный ребенок. Для неё
всё сейчас новое, всё любимое. А
еще она очень боится, что это у
неё когда�нибудь отнимут… Но мы
в семье твёрдо решили: наша Ве�
ра навсегда останется с нами.

Анна АКАТЬЕВА.

Фото автора.

СЧАСТЛИВОЕ ПРИБАВЛЕНИЕ

А еще — горячие споры о
том, кто же должен ее убирать.
Принадлежат эти "красоты",
вернее, территория, где нахо�
дится свалка, Орловскому рай�
ону (Неполодская сельская ад�
министрация). А занимает ее
гаражный кооператив "Строи�
тель". Пока заинтересованные
стороны никак не могут дого�
вориться между собой, кто же
должен свалку ликвидировать. 

О том, точнее, о тех, кто ее
"взрастил", нетрудно дога�
даться, побродив по террито�
рии кооператива. Тут и не вы�
державшие хранения в спар�
танских условиях гаражей дач�
ные запасы, и старые журналы
для автолюбителей, и пустые
банки и баклажки… 

Но, судя по всему, выбрасы�
вают сюда мусор и местные.
Почему они облюбовали для
этих целей гаражный коопера�
тив, непонятно — контейнер�
ная площадка находится ря�
дом. 

— Устали мы от этой свалки,
— вздыхает главный специа�
лист по экологии управления
сельского хозяйства и продо�
вольствия Орловского района
В.А. Володина. 

— Ужас что творится, — вто�
рят ей жители улицы Строи�
тельной и Болховского шоссе.
— Грязь, вонь, крысы бегают...

— Мы и протоколы на адми�
нистративную комиссию пред�
седателю "Строителя" выпи�
сывали, — продолжает Вален�
тина Афанасьевна наболев�
шую тему, — а все без толку. 

Не по нраву, видно, предсе�
дателю кооператива А.М. Анд�
росову сухой и казенный язык
протокола. До такой степени,
что в августе прошлого года,
рассказывает В.А. Володина,
Алексей Михайлович, завидев
ее вместе с ненавистным доку�
ментом, попросту… сбежал. 

Между тем нельзя сказать,
что Алексей Михайлович — че�
ловек бездушный и не беспо�
коят его совсем проблемы эко�
логии и жалобы жителей. Бес�
покоят.

— Нужно свалку убирать, —
твердо говорит председатель. 

Не возражает он и против
того, что мусор, скопившийся
на этой территории, дело рук
владельцев гаражей. Вернее,
не весь, а только часть. Ее он и
готов убрать в течение недели.
Но Алексей Михайлович — че�
ловек справедливый. Свой му�
сор он, конечно, уберет, а вот  к
чужому не притронется. 

— Я свой мусор, — говорит
Андросов, — отличу сразу.

Почему�то сразу перед гла�
зами возникает картина: "вы�

шеозначенный председатель"
тщательно сортирует мусор на
огромной территории коопе�
ратива, где около 700 гаражей.
Старый аккумулятор к капуст�
ной кочерыжке, да чтоб нена�
роком чужая не попала… Рабо�
та эта кропотливая и нелегкая,
поэтому стоит председателю,
конечно, посочувствовать, но
почему�то сильнее желание
спросить: а что же вы, уважае�
мый Алексей Михайлович,
раньше не озаботились этой
проблемой? Ведь если б уби�
рали вовремя мусор свой, гля�
дишь, и чужой бы не появился.
А теперь поди отличи пере�
мерзшую картошку из чьего�то
гаража от ну очень похожей из
запасов местного жителя…

Что же касается Орловского
района, точнее, Неполодской
сельской администрации, то,
как говорит ведущий специа�
лист, занимающийся вопроса�

ми ЖКХ, Г.В. Зиновьев, "весь
мусор с территории вплоть до
гаражей был убран еще полто�
ры недели назад". 

Возникает вопрос: кто же
все�таки должен нести ответ�
ственность за образовавшую�
ся на территории ГСК свалку?
Ответить на него я попросила
заместителя руководителя
службы по контролю в сфере
экологии и использования зе�
мель сельхозназначения Ор�
ловской области Н.П. Торуба�
рова:

— Ответственность за сани�
тарное состояние этой терри�
тории должен нести гаражный
кооператив, точнее, его пред�
седатель. Если же туда выки�
дывают мусор и жильцы окре�
стных домов, тогда ответ�
ственность с кооперативщика�
ми придется разделить Непо�
лодской сельской админист�
рации. 

Вот только ну никак не хотят,
судя по всему, они "скоопери�

роваться", чтобы очистить, на�
конец, территорию от грязи. 

Увы, если бы проблемы по�
явления несанкционирован�
ных свалок ограничивались
только территорией ГСК
"Строитель"! Тогда и предсе�
дателя можно было бы при�
струнить, и с жителями хоть
каждый день проводить бесе�
ды экологической направлен�
ности. Однако свалок, подоб�
ной той, что "украшает" гараж�
ный кооператив, полным�пол�
но и в городе, и за его преде�
лами. По словам Н.П. Торуба�
рова, ситуацию с  "образова�
нием, вывозом и последующей
утилизацией" ТБО городские
власти практически не контро�
лируют. Хоть и возложены эти
полномочия Федеральным за�
коном № 89 "Об отходах про�
изводства и потребления" на
муниципальные образования.
Хоть и обращались к мэру Ор�
ла с просьбой восстановить
городской комитет охраны ок�
ружающей среды... 

—  Проблема еще и в том,
— рассказывает Торубаров, —
что прав сегодня у районных
экологов практически нет. По�
этому мы внесли на рассмот�
рение облсовета проект зако�
на, который расширит полно�
мочия районных экологов. Тог�

да они смогут эффективнее
бороться с загрязнением окру�
жающей среды.

А пока  топорщатся устра�
шающе во всех лесополосах
вокруг  Орла пустые банки, бу�
тылки и отходы, вывозимые
сюда с городских предпри�
ятий. А в реке Орлике в Дет�
ском парке моют машины...

...У Джанни Родари есть за�
мечательная сказка о том, как
жители одного из городов Ита�
лии отучились бросать мусор
где придется. Все банки и  бу�
тылки в один прекрасный день
вдруг перекочевали в кварти�
ры своих владельцев. 

Жаль, что это всего лишь
сказка, потому что жителей,
добавляющих мусор  в общую
кучу, видимо, не смущает ад�
министративная ответствен�
ность, а чиновников, ответ�
ственных за состояние окру�
жающей среды, — федераль�
ный закон.

Ирина АЛЁШИНА.

ЭКОСВИНСТВО

ТЕРРИТОРИИ 
ГРЯЗНЫХ СПОРОВ

Проезжая по болховской трассе в сторону

Неполоди, непременно увидишь местную

достопримечательность — огромную свалку,

обосновавшуюся при гаражно*строительном

кооперативе "Строитель". С каждым годом она

разрастается, вызывая справедливое

негодование местных жителей и чувство

неловкости перед гостями нашего города.  

(Окончание. 

Начало на 1%й стр.).

Послевоенное детство, как у
всех, было тяжким. Притом мама
умерла рано. Отец, потомственный
железнодорожник, поставил�таки
детей на ноги и после школы сове�
товал смышлёной дочке учиться на
бухгалтера.

Странно, как почитали в то время
всяческих счетоводов. Мне мать,
между прочим, тоже советовала
пойти в бухгалтеры (какой ужас для
человека, с детства погружённого в
книги!).

Книги сызмала
были для Веры глав�
ной отрадой, и Бузу�
лукский библиотеч�
ный техникум она
окончила с красным
дипломом. Потом,
как сказано, учёба в
Москве, библиофак,
Орёл.

Запись о приёме
на работу в трудовой
книжке одна. Об
увольнении записи
до сих пор нет.

Работала методи�
стом, заместителем
директора. Ставя её
на эту должность, ди�
ректор В.Г. Сидоров,
авторитетнейший че�
ловек и поныне, так
объяснил молодой
сотруднице свой вы�
бор:

— Вы легко нахо�
дите контакт с людь�
ми.

Действительно,
Вера Яковец всегда
умела найти общий
язык и с подчинённы�
ми, и с ведомствен�
ным начальством.
Впрочем, в разгово�
рах с начальством этот "общий
язык" звучал своеобразно.

— Решала вопросы комплектова�
ния книжных фондов и подписки на
периодическую печать, доказывала,
уговаривала. А вы же знаете, у чи�
новников нет слова "нет". У них все�
гда наготове "подождите", "будет",
"поможем" — а потом долгая тиши�
на…

Приходилось, как терпеливому
авиапилоту в тумане, делать не�
сколько настойчивых выверенных
заходов. В конце концов средства�
таки приходили.

Объездила все районы области,
неделями сидела в командировках,
чтоб досконально изучить работу
коллег из глубинки. Именно изучить,
а не проинспектировать.

— Случались и казусы. Одну
сельскую библиотекаршу весьма
хвалили. И приехав в тот район, я
решила с ней познакомиться. Явля�
юсь в село, подхожу к библиотеке —
замок. А всего час назад женщину
предупредили обо мне, как же так?

Да вот так, испугалась передовая
работница, полдня сидела в кустах�
конубрях…

Удивительно, но через несколько
лет в другом районе случилось поч�
ти то же самое. Там библиотекарша
тайком закрылась на ключ. Яковец,
уже умудрённая опытом, села у две�
ри ждать. Через полчаса ключик из�
нутри поворачивается… и выходит
книжная хозяюшка прямо под свет�
лы очи приезжей начальницы. Уви�

дела, чуть не разрыдалась:
— Ой, Вера Петровна, простите,

я боялась, что вы меня отругаете…
я одну графу в отчётности не выпол�
нила, статистику не подвела…

Когда Яковец в Орле с улыбкой
рассказала об этом старшему кол�
леге, он только успокаивающе ру�
кой махнул:

— Это что… Когда�то одна селян�
ка в мой приезд преждевременно
рожать начала! От волненья.

Чудны и чудесны наши русские
бабоньки! Не зная за собой никакой

вины, всё равно переживают, близ�
ко к сердцу принимают любую пус�
тяковину. А и силушки сколько у них
находится, когда надо!

Вера Петровна сама из таких.
Домашняя жизнь складывалась не�
легко: тоже, как её папа когда�то,
одна сына растила�пестовала, даже
в командировки с собой брала. И
ещё успела более тридцати серьёз�
ных научных публикаций в профес�
сиональных изданиях поместить,
министерских грамот да отличи�
тельных знаков наполучать.

А тут и пенсионный возраст неза�
метной серой кошкой подкрался.

— Тогда пережила моё самое
большое разочарование. Нет, с ра�
боты никто меня не гнал, тут другое:
размер начисленной пенсии. Ми�
зер, сейчас получаю две с полови�
ной тысячи за почти сорок лет слу�
жения государству…

Сетовать на несправедливость к
миллионам нынешних старцев —
что дурную погоду ругать; пользы
никакой. А работать Вера Петровна
стала с ещё большим напряжением:
пять лет назад при её родной обла�
стной публичной библиотеке имени
Бунина образовалось дело новое,
непроторенное — региональный
центр книги. И возглавила этот
центр Вера Петровна Яковец.

Возглавила — неплохо сказано.
Ведь в том центре числится одна
она. Сама себе и директор, и подчи�
нённый.

Смысл и цель центра книги в том,

чтобы не только люди шли в библио�
теку, но и сама библиотека шла к
людям.

Вот она где, силушка�то женская,
потребна да незаменима. Очень
скоро у Яковец появилось несколь�
ко десятков активистов. С их помо�
щью центр уже в первый год полу�
чил грант за проект "Читающая Ор�
ловщина".

Потом была анкета�обращение
(между прочим, через "Орловскую
правду") с предложением рассказать
о времени, о книге, о себе. Откликну�
лось более ста человек. Из их пись�
менных исповедей о том, как книга
помогает жить и выживать, отобрали
сорок, провели областной "круглый
стол", издали брошюру.

Каждый год Веры Яковец отме�
чен получившей изрядный обще�
ственный резонанс акцией: викто�
рина "Через книгу — к добру" в Ша�

ховской колонии, по�
ездка с книгами в Бог�
дановский интернат…

Выявилось и нема�
ло грустного. Опрос
городской молодёжи
показал, что даже сту�
денты библиотечного
факультета (!) мало чи�
тают о войне. Ни один
тот студент не смог
правильно ответить на
пять заданных вопро�
сов. Потом оправды�
вались: "Не читаем,
потому что о войне
много вранья".

После этого Яковец
со своими активиста�
ми объявила област�
ной месячник истори�
ческой книги "Читать,
чтобы знать и по�
мнить". Месячник уже
начался, и уже из Ли�
вен пришёл первый
обстоятельный от�
клик�размышления.

— В Ливнах и Мцен�
ске вообще всегда бы�
ли самые сильные
библиотеки и пытли�
вые читатели. Скоро
думаем в этих и других
городах провести ан�
кетирование "Фено�

мен читающего человека".
Акции регионального центра кни�

ги облекаются в брошюры, элек�
тронные книги (а Мценск уже успел
выпустить и собственно книгу), ге�
нерируются в публицистических ра�
ботах Веры Петровны, появляющих�
ся на страницах газет, в том числе и
"Орловской правды".

…Когда�то в семидесятых после
одного "культпросветского" сове�
щания к Вере Яковец подошёл ин�
структор горкома партии:

— Вы из областной библиотеки?
Передайте, пожалуйста, директору
вот эти бумаги.

— Конечно, передам.
Протягивает инструктор свою ин�

струкцию, спрашивает мельком:
— Вы ведь член КПСС?
— Нет пока.
— А�а… Знаете, тут кое�что надо

подправить, мы потом сами переда�
дим.

Поостереглись беспартийной. Это
был единственный случай, когда ей
что�то не доверили. Знать, о�очень
важные были странички, строгие,
идейно�выдержанные.

Где они, те бумажки? И где он, тот
инструктор? Может, в министерстве
за огромнейший московский оклад
инструкции по начислению пенсий
составляет, недоверчиво на любого
ветерана смотрит?

А Вера Петровна как верила кни�
ге и письмам читателей, так и про�
должает верить.

Юрий ОНОПРИЕНКО.

ВЕРА ВЕРЫ

Федеральное государственное уч*
реждение "Следственный изолятор № 1
Орловской области" проводит прием на
службу по контракту мужчин в возрасте 20—
35 лет на должность младших инспекторов.

Оплата труда от 5000 до 10000 рублей в
зависимости от выслуги лет, единовремен�
ное вознаграждение по итогам работы за
год, поквартальное премирование персо�
нала, материальная помощь по заявлению
сотрудника дважды в год.

Условия приема:
— Наличие российского гражданства и

прописки в городе Орле.
— Образование не ниже среднего.
— Прохождение срочной службы в ВС.
— Отсутствие судимости. 
Предоставляется полный социаль*

ный пакет.
За информацией обращаться по ад*

ресу: г. Орел, ул. Красноармейская, 10,
тел. 45*30*16.

СТАБИЛЬНАЯ, ГАРАНТИРОВАННАЯ СЛУЖБА
В ГОСУДАРСТВЕННОМ УЧРЕЖДЕНИИ
МИНИСТЕРСТВА ЮСТИЦИИ РОССИИ

Информагентство 

"Орловской правды".

Книговеды и книголюбы го�
рода преподнесли цветы и по�
чётную грамоту многолетнему
председателю клуба Виталию
Георгиевичу Сидорову. Клуб
родился в апреле 1980 года и
давно завоевал популярность
среди любителей старины,
ведь каждое его заседание —
это открытие новых фактов в
истории книжного дела, новые
интересные библиографичес�
кие исследования, архивные
находки.

Вот и на сей раз была своя
"изюминка". Говорили о купе�
честве, как оно отражено в ста�
рых книгах. С докладом "Исто�
рия орловского купечества

конца XIX — начала XX веков"
выступила кандидат истори�
ческих наук, доцент ОГУ
М.И. Лавицкая.

Также с большим внимани�
ем выслушали члены клуба и
выступление заведующей
Домом�музеем Н.С. Лескова
В.В. Ефремовой  "Орловские
купцы в произведениях Леско�
ва".

А еще в этот день члены
"Орловского библиофила"
принимали поздравления с
юбилейным заседанием от
областного общества книго�
любов и издательского дома
"Орлик".

О. ЮРЬЕВ.

ДВЕСТИ ДОБРЫХ ВСТРЕЧ
В минувшую пятницу, 20 апреля, в областной

публичной библиотеке имени Бунина состоялось

юбилейное, двухсотое, заседание клуба

"Орловский библиофил".

НОВОСТИ КУЛЬТУРЫ
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